

METROPOLI

Legislatura deja "al aire" 2 mil 500 iniciativas

Este martes, legisladores terminan labor en el Congreso con pendientes

HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Con más de 2 mil 500 iniciativas que quedaron pendientes de dictaminar o en su caso fueron a parar a la "congeladora", este martes termina la Primera Legislatura del Congreso local, la cual se caracterizó por ser la más improductiva y onerosa.

También se destacó porque la oposición (PRI, PAN y PRD) fue minimizada, "pues la mayoría de las iniciativas y puntos de acuerdo que presentamos se toparon con la pared de Morena y aliados, quienes no sólo las desecharon, sino que torcieron y aplicaron la Constitución local a su conveniencia", acusaron los diputados Federico Dóring Casar, del PAN, y Jorge Gavilán Ambríz, del PRD, en entrevistas por separado.

Incluso, como ejemplo citaron el enfermizo proceder de Morena y aliados por impedir la comparecencia de la hoy exdirectora general del Metro, Florencia Serr-

nia Soto, luego de la tragedia de la Línea 12 en Tláhuac.

Para su funcionamiento, el Congreso local en el rubro de Servicios Personales, que se traduce en los sueldos, salarios, bonos y prestaciones de los 66 legisladores, asesores, trabajadores de confianza y sindicalizados, destinaron para este año mil 150 millones 26 mil 621 pesos, a los que se suman mil 248 millones 411 mil 663 pesos para el funcionamiento de este órgano legislativo.

Además, Morena, PT, PVEM y PES "actuaron más como empleados de la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, al aprobar diversas iniciativas de ley que la cercaron el interés ciudadano", criticó el coordinador del PAN, Christian von Roehrich.

Tal fue el caso, dijo, con la controvertida Ley de Participación Ciudadana, en la cual modificaron la aplicación del Presupuesto Participativo, para que fueran los alcaldes y no los



El Congreso local destinó para este año mil 150 millones 26 mil 621 pesos al rubro de Servicios Personales, destacan.

CHRISTIAN VON ROEHRICH
Coordinador del PAN

"[Los legisladores morenistas y de la oposición] actuaron más como empleados de la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum"

ciudadanos quienes decidieran los proyectos a los cuales aplicarían el financiamiento.

Otro controvertido caso, citó el panista, fueron el dictamen de reformas a las leyes de Vivienda, de Desarrollo Urbano, el Código Fiscal y la Norma 26, con las cuales el precio mínimo para vivienda de Interés social en la capital aumentará de 5 mil 400 unidades de cuenta (medida de cálculo en desuso) a 6 mil unidades de medida y actualización (UMA).

A ello, se suma la aprobación de reformas a la Ley de Desarrollo Urbano, que envió la jefa de Gobierno, donde propone posponer hasta el año 2022 el Programa de Desarrollo Urbano, donde incluye la regularización de los asentamientos irregulares, y que a decir de la oposición, "su trasfondo

es meramente electoral, ya que pretende regularizarlos un año antes de que comience el proceso de 2024".

Además, la Primera Legislatura también se caracterizó por lo absurdo, la burla y la chaqueta, pues al rezago se sumó que hubo diputados locales que invirtieron su tiempo con propuestas absurdas, provenientes en su mayoría de los diputados de Morena.

Lo sorprendente de todo ello es que 27 de los 66 diputados repetirán en la Segunda Legislatura, incluidos Lourdes Paz Reyes y Nazario Norberto Sánchez, ambos de Morena, quienes se caracterizaron por sus iniciativas.

La primera, entre sus iniciativas destacó la polémica venta de cervezas tibias para irhibir su consumo, y aun así fue reelecta para otro periodo en el distrito electoral 11.

Mientras que su compañero, Norberto Nazario, propuso multar con 2 mil pesos a los ciclistas que no usaran casco protector, a través de una adición a Ley de Movilidad de la Ciudad.

Una propuesta más del morenista, entre otras, fue cuando presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Salud para multar con 3 mil 475 pesos y 36 horas de arresto administrativo o 18 horas de trabajo comunitario, a quienes no usaran cubrebocas. ●

IMAGEN DEL DÍA

COMPRAS DE PÁNICO

A unas horas del regreso a clases presenciales, cientos de padres de familia acudieron a la calle de Mesones, en el Centro Histórico, para realizar las compras de última hora y completar la lista de útiles escolares requeridos por las instituciones. Cuadernos, libros, lápices, pinturas y colores fueron los artículos más demandados entre los asistentes que abarrotaron las calles sin guardar la tradicional sana distancia en esta tercera ola de la pandemia por coronavirus.



En Cuauhtémoc van por regreso seguro

Alcaldesa electa anuncia operativo de apoyo en escuelas y entrega de kits



HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

A fin de fortalecer las medidas sanitarias contra el Covid-19 a favor de alumnos de preescolar, primaria y secundaria que opten por clases presenciales para el ciclo escolar 2021-2022, este lunes arranca el Operativo Regreso Seguro a Clases en la alcaldía Cuauhtémoc, con el apoyo del Grupo Élite de Reacción Inmediata (GERI).

La alcaldesa electa en Cuauhtémoc, Sandra Cuevas Nieves, así lo anunció aún y cuando hasta el 1 de octubre próximo entrará en funciones en la alcaldía.

Detalló que serán más de 60 personas las que conformen el GERI, quienes desde las 6:00 horas de este lunes recorrerán las más de 500 escuelas de la demarcación para entregar cubrebocas, gel antibacterial, además de apoyar en la toma de tempe-



En la alcaldía Cuauhtémoc se harán jornadas de desinfección y de concientización sobre la aplicación de las medidas sanitarias en escuelas.

ratura y harán jornadas de desinfección y, de ser viable, "vamos a balizar los espacios que sean necesarios para que exista una sana distancia", advirtió la próxima edil en Cuauhtémoc.

La alcaldesa electa sostuvo que apoyar a los padres de familia, así como a los alumnos, es una prioridad al mantenerse la emergencia sanitaria y ante el aumento del número de contagios que se han presentado en la ciudad.

Ejemplo de ello, citó Cuevas Nieves, es que muestras oficiales establecen que de abril de 2020 a

este mes de agosto, los casos positivos de la enfermedad entre los menores superan los 60 mil, además de que se han presentado 633 defunciones por este virus, de acuerdo con datos de la propia Secretaría de Salud federal.

La edil enfatizó en la necesidad de apoyar a los maestros y alumnos con el kit de prevención antiviral, protección para el contagio, el cual contiene dos cubrebocas, dos toallitas húmedas, desinfectantes para superficies y cinco sobros de gel antibacterial.

Cuevas Nieves reiteró que este lunes desde primeras horas inicia el operativo que encabezará el GERI, conformado por paramédicos, médicos, psicólogos, policías y abogados, para apoyar, vigilar y estar alertas para cualquier servicio o atención que se deba otorgar.

"Estaré muy pendiente de que tus niños y niñas tengan un regreso a clases seguro", por lo que especialistas visitarán cada una de las escuelas de la alcaldía Cuauhtémoc, "porque para mí lo más importante es proteger y garantizar los derechos de niñas, niños y adolescentes", subrayó.

"La educación es primordial, pero su vida es esencial, por lo que vamos a estar vigilando lo que va a pasar a partir de este lunes. Esperamos y exigimos un regreso a clases seguro", reiteró Cuevas Nieves.

La funcionaria electa adelantó que estará pendiente de que las escuelas públicas de la demarcación cuenten con agua y demás herramientas para evitar posibles contagios, "aunque será importante el apoyo de los padres de familia en este proceso", puntualizó. ●

Empresarios piden capacitar a directores

EMILIO FERNÁNDEZ Corresponsal
—emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

Ecatepec, Méx. — La Unión Industrial del Estado de México (Unidem) consideró que ante el inicio de ciclo escolar 2020-2021 y el retorno a las clases presenciales, es necesaria la capacitación de directores de los planteles para que sepan cómo actuar ante la presencia de casos de Covid-19, pues no será suficiente el personal de la Jurisdicción Sanitaria para hacer intervenciones.

El director general de la agrupación, Francisco Cuevas Dobarganes, dijo que ante los problemas emocionales que enfrenta la población estudiantil, es bueno el esfuerzo para retomar a clases, pues hay estudios que indican que cuatro de cada cinco niños tienen problemas de ansiedad, y uno de cada cinco tienen problemas serios de depresión.

Aunque se implementan protocolos para evitar contagios, es importante ver lo que ha pasado en Estados Unidos, donde han tenido que regresar a los niños a sus casas por contagiarse en el recreo: "Es muy importante en ese momento que las medidas de sana distancia no se relajen".

"Habrá que capacitar a los directores, coordinadores y maestros para que puedan actuar de inmediato y no esperar a Salud, sino ellos mismos tomar decisiones", opinó. ●